

2020.8.4  
第1963回例会

# WEEKLY BULLETIN

会員増強・新クラブ結成推進月間

会長 石川久 幹事 岡村裕太



本日の予定



- 会員卓話  
各委員長リレースピーチ『新年度の抱負』②
- 音楽ロータリーソング  
君が代 奉仕の理想 バースディソング

## 会長の時間

2020-21 年度会長 石川久



東京オリンピック 2020 は、とりあえず1年間延期となりましたが、先週 23 日は海の日(例年は7月第3月曜日)、24日は今年よりスポーツの日(多分10月10日体育の日の方がピンとくると思いますが、昨年までは10月の第2月曜日)の祝日でした。今年はオリンピック開催に合わせて、開会式 24 日金曜日に設定され4連休となり、私たちは連日日本選手の活躍に声援を送り、お祭り騒ぎのはずでした。

そこで、連休祝祭日と言われると思いますが、では祭日と祝日の違いは？以前からちょっと気になっていました。

昭和 22 年まで「皇室祭祀令」で定められた祭日が以下七日ありました。元旦(四方拝)、2/11 建国記念の日(紀元節)、3/20 か 21 春

分の日(春季皇霊祭)、4/29 昭和の日(天長節)、9/22 か 23 秋分の日(秋季皇霊祭)、11/3 文化の日(明治節)、11/23 勤労感謝の日(新嘗祭)の皇室で神道の儀式や祭典が執り行われる日で、平成 15 年施行ハッピーマンデー制度でも変動しない(ゴールデンウィーク中の憲法記念日、みどりの日、こどもの日を除く)祝日です。現在は皇室祭祀令が昭和 22 年に廃止され、昭和 23 年からの祝日法ですべて国民の祝日と呼ぶことになりました。

国の偉い方の中にはゴールデンウィークやシルバーウィークの様に連休にしたい方が、多いようですが私個人的には、変動しない定められた日の、週半ば辺りにポツンと在る旗日が好きです。

今日の話は当クラブに神道と法律の専門家がいらっしゃいますので、つっこまれないように、この辺りでおしまいといたします。

司会進行



三田圭子 SAA

点鐘



石川久会長

オーディオ担当



須田純一会員

♪ロータリーソング♪

四つのテスト (感染症対策のため発声なし)

## お客様のご紹介



例会体験 柿沼さやか様  
(鶴岡学会員ご紹介)



鶴岡学会員

### 柿沼さやか様ご挨拶



結城市七五三場で「ゆうき音楽教室」というピアノ教室を開業しています。実家は下駄の製造をしており、古河の坂長でのイベントにも出店したことがあります。

ロータリークラブに興味があり、例会の体験に来ました。本日は勉強させていただきたいと思います。宜しくお願いします。

## 出席状況報告

 出席委員会 鶴岡学出席副委員長

分散出席例会期間中の出席率は「100%」といたします。

※各委員会が開催されましたら、各委員長は、ホームページ上の様式にて、大橋みち子出席委員長宛て参加者名簿等のお知らせを願います。

お名前	メッセージ		
石川 久会長 岡村裕太幹事	本日は柿沼さやか様ようこそいらっしゃいました。大暑が過ぎても天候がはっきりしない日が続いていますが、今日も古河東RCはさわやかにいきましょう。		
山崎清司 PDG	各委員長リレースピーチ「新年度の抱負」宜しくお願いいたします。		
桑原正信	皆さんお久しぶりです。コロナウイルスの関係で、年寄りの持病持ちは体調に人一倍気を遣っています。皆様にもくれぐれもご自愛のほどをお願いいたします。		
小森谷久美	本日は卓話させていただきます。毎日雨ばかりですね。昨年の台風で避難したのを忘れずに、いつも利根川の水位と監視カメラをチェックしています。		
福江眞隆	ソーシャルディスタンスも良いのですが、いつになれば皆が一同に会せる例会になるのでしょうか？ポストコロナ、ウィズコロナ、どうなるんでしょうかね？		
板橋孝司 坂田信夫 高橋采子 白戸里美 松井 実	大高 滋 佐藤孝子 田口精二 福田優子 三田圭子	齊藤 忠 須田純一 武澤郁夫 星野龍肇 森 敏夫	柿沼さやか様ようこそいらっしゃいました。各委員長リレースピーチ「新年度の抱負」宜しくお願いいたします。

人数	合計	累計	目標額	達成率
21名	¥ 43,000	¥ 228,000	¥ 1,800,000	12.67%

## 幹事報告

岡村裕太幹事

報告事項	
本日（7月28日）、19時30分より古河東ゆきはなロータリー衛星クラブの例会がルピナスの2階で行われます。久野会員の卓話もありますので、お時間がある方は是非ご参加下さい。	
池田ガバナー事務所より月信用のファイルが届きましたので配布いたします。	
現況報告書の原稿の提出をお願い致します。ご自身で提出する委員会を忘れてしまった方は提出状況確認のリストがありますので、岡村までお問い合わせ下さい。	
2020年7月熊本豪雨災害義援金のお礼の手紙が第2720地区よりガバナー事務所に届きましたので回覧します。	

 須田純一 職業奉仕委員長


職業奉仕委員長に任命されました。まだロータリー初心者の私がこの様な大役を出来るかと不安ではあります。

委員長に任命されてから前委員長の白戸里美さんから引継ぎでご指導いただき、副委員長の杉岡さんには職業奉仕の重要さをご指導いただきました。大変感謝しております。

ロータリーは職業奉仕に始まり職業奉仕に終わると言われるように、独特の理念を掲げ

ています。私達のロータリー会員としての奉仕活動も、その基盤である自分の職業がスムーズであることが大事な前提となります。

コロナの影響で、昨年度までのような夏休みの職場体験や出前講座については、既にキャンセルの連絡があります。

本年度は少し変わった形の職業奉仕委員会となると思いますが、杉岡副委員長を始め委員の皆様のお力をお借りして委員長を務めたいと思います。ご協力よろしくお祈いします。

 山腰すい 国際奉仕委員長

副委員長に鶴岡学さん、委員に山崎 PDG を含む 8 名、合計 10 名で構成されております。

新規事業として、古民家山川邸でのお茶会、外国人との文化交流を計画しています。古河東 RC では、2018 年社会奉仕委員会を通してグリーンハウスを寄贈しています。古河市の新しいスポットとして、茨城県古民家再生協会の事業に協力することで、古河東 RC の公共イメージの向上につなげたいとの思いからの事業だったと思います。その思いをつなげたいと計画しました。桜咲く 4 月を予定しております。

継続事業として、ウインターフェスティバルでの英語カルタ大会への参加を予定していま

したが、コロナ騒動のため中止となりました。残念でたまりません。

来年の台北国際大会参加の件については、過日関係者が集まり会議をしました結果、今は判断が難しく、12 月になると大会開催の有無がわかりますのでそれまで待ちましょうということになりました。

ワンデイホスピタリティも開催できることを願っております。

この 1 年間石川・岡村年度協力して共に頑張りたいと思います。宜しくお祈いいたします。


 須永恵子 会員組織委員長


会員組織委員会は、会員増強委員会、広報委員会、会員選考・職業分類委員会、ロータリー情報委員会の 4

つの委員会から構成されております。そして、会員増強委員長とロータリー情報委員長に古谷弘之のバスター会長、広報委員長に福田優子会員、会員選考・職業分類委員長に高橋采子パ

スター会長が、それぞれ就任されております。

各委員会はロータリークラブが活動するにあたり、とても重要な基本となるものと思われます。素晴らしい先輩の皆様が勢揃いしておりますので心強く感じます。ご指導の程よろしくお祈い致します。

活動の詳細につきましては、この後、各委員長さんより「新年度の抱負」としてお話がございますのでよろしくお祈い致します。

### 古谷弘之 会員増強委員長・ロータリー情報委員長

会員増強委員会では、副委員長に海老沼堯さん、委員に高橋采子さん、柿沼利明さん、三田浩市さんというベテランの皆様にお囲まれて、心強く思っています。

私も先日(7月19日)のクラブ奉仕研究会・会員増強セミナーにも出席しました。Zoomで各会場をつないで実施され、地区委員である柿沼さんは水戸の本部から当クラブの事例を踏まえてお話をされました。大変勉強になりました。コロナ禍で会員増強は厳しい状況にあると思いますが、ぜひ新しい方をお誘い

して、本日のように例会体験に来てもらいましょう。また、入会してもらうだけでなく、退会防止も重要です。実質増を目指して頑張っていきたいと思います。

今年度はロータリー情報委員会の委員長にもなっています。こちらでも素晴らしい方々に囲まれております。何とか1年乗り切っていきたいと思っております。



### 福田優子 広報委員長



広報委員会は、本年度、委員長・福田優子、副委員長・植木静子さん、委員・加藤奨一さんの3名で活動してまいります。

古河東ロータリークラブが、地域社会に対してロータリー活動を広報し、理解・認識していただくことを目的に活動します。そのことを通じて、会員増強の効果も期待しております。そのために、次の事項に努めます。

- ① 各委員会と十分な意見交換
  - ② 地元報道機関等への情報の提供
  - ③ 茨城新聞のロータリー情報館欄への記事提供
  - ④ 一般の方々が参加する各種行事に於けるロータリーコーナーの設置、ホームページその他の媒体による情報発信
- また、クラブ内の広報として、例会等において、クラブ内外の様々な事項を広報してまいります。1年間よろしくお願いいたします。

### 高橋采子 会員選考・職業分類委員長

本委員会は3年委員会として、2年委員が森敏夫さん、3年委員が三田浩市さんという構成です。

会員に推薦された方の人格、職業上及び社会的地位並びに適格性を慎重に審査して理事会に報告するのが、会員選考委員会としての役割です。

職業分類との関係では、ロータリークラブ発足当初は1業種1人という入会制限があったのが、1業種5人までとなり、さらには2019年規定審議会において職業分類による

入会制限の廃止が決定されました。現在職業分類は97ありますが、制限廃止となると、こんなに細かく分類する必要があ

るのかな、と思いつつも、クラブメンバーのバランスをとるという意味では、この職業分類は大事であると思っています。1年間宜しくお願いいたします。



 福江眞隆 英語カルタ委員長


英語カルタの歴史を紐解くと、2010年頃、古河の郷土カルタを元会員のトミー植松さんに翻訳して

もらい、古河をテーマに20枚、総和・三和をテーマに6枚のカルタを作成して以来、大会なども開きながら盛り上げてきました。

しかし、例年英語カルタ大会を開催しているウインターフェスティバルも中止となりました。皆でカルタをやるのは難しいでしょう。参加者を集め、場所を確保し、何よりも三密を避ける、となると、矛盾したものを感

じざるを得ません。結局、新種のウイルスに対峙するには、標準予防策をとるしかありません。ウイルスは人の細胞を介してしか増殖できないため、人と人が接触しなければ感染は起こりません。そのため、距離を保ち、人との接触を避けることが標準予防策となります。しかし、人というのは、人と接触をせずに生きることは避けられない生き物であると思います。どこかで線引きをして、ウイルスと戦っていくしかありません。

今年度の英語カルタへの取り組みがウイルスとの戦いの象徴となっていけるよう、1年間頑張りたいと思います。

 武澤郁夫 ロータリー財団委員長

ありがたいことに、副委員長が前年度ガバナー補佐の福富さんです。しかも、委員には山崎 PDG、栗田先生という大ベテランがいるため心強いです。

財団は「世界でよいことをしよう」というのが趣旨です。これまで我々も、ネパールへの文房具等の寄贈、ブルキナファソへの蚊帳や自転車の寄贈など、いろいろやってきました。こうした活動は、多少なりともお金がないと出来ません。自分たちで集めたお金をよいことに使うのは、とてもよいことです。ま

た、ポリオの基金に私たちが20ドルずつ出せば、ビル&メリンダ財団から40ドル出て、合わせて



60ドルずつ出したこととなります。これで助かる命があります。

2日に1回100円ずつ貯金箱に入れれば、1年で150ドルになります。今年度も皆様からのご寄附をお願いします。



 坂田信夫 古河地区ローターアクトクラブ代表世話人



本年度の古河地区ローターアクトクラブは、会員2名からの出発となりました。2007年に古河地区ローターアクトクラブ

が発足して今年で13年目に当たりますが、最低の会員数になります。昨年2名入会しましたが、新型コロナの影響も大きな原因とは思いますが退会され、こうして2名からの出発となりました。幸い、鈴木会長、翁長幹事も大変優秀な人たちですから、一人3役、4役の働きをしていただいております。実際2名の会員では会の運営は難しい面が多々ありますが、その穴埋めとしてはロータリアンの絶大なる支援が不可欠です。特に今年は主管クラブが古河東ですから、例年の何倍も力を注ぐ必要があることを痛感しております。青少年奉仕委員長の海老沼委員長のご指

導をいただきながら会員増強を図るとともに、アクトの例会にはロータリアンの出席をできるだけ促し、鈴木会長、翁長幹事を後押ししていきますので、ご協力をお願いします。

ちなみに7月7日は、古河東より7名(石川、岡村、江口、松本、山崎、海老沼、坂田)7月14日は(古河RC会長、幹事、青少年委員長の3名、古河東RCより石川、山崎、佐谷、海老沼、坂田)計8名のロータリアンの出席をいただきました。古河RCの青少年奉仕委員長は出来るだけ出席を心がけると約束していただきました。また、アクトの例会には出来るだけ古河東の行事を利用して合同例会をするようお願いしております。今月の2回の例会も大変内容のある例会でした。ピンチをチャンスにして元気な活力のある古河地区ローターアクトクラブにしていきたいでしょう。

 小森谷久美 プログラム委員長

プログラム委員長を仰せつかりました小森谷です。副委員長に三田浩市さん、委員に柿沼利明さんの3名で構成されています。

プログラム委員会は、歴代プログラム委員会が実施してきたことを踏襲しながら、毎月の理事会に翌月のプログラムを提出し、承認をいただきます。プログラムの作成にあたっては、常に会長・幹事と連絡を密にし、今年度RIのテーマ、スローガンに沿ったプログラム作成を心がけます。また、SAA、五大奉仕委員長及び親睦活動委員長と連絡・協力しながら、例会プログラム作成をいたします。各委員会で奉仕活動の予定がありましたら、お早めにご連絡ください。

例会場では新型コロナウイルス感染対策をとっていますが、例会プログラムでも外部卓話ゲストをお招きするのは、感染リスク回

避のためお声かけを控えています。よかんべまつりなど毎年開催されているイベントが中止となったり、移動例会の実施も控えています。プログラムを計画するのはなかなか難しい年度ではあります。しかし、こういったことを逆手にとって、今年度は会員卓話をより一層重視します。異業種の生業に耳を傾けることにより、学んで奉仕に繋げることが出来ると考えています。例会のプログラム作成において重要なことは、何よりも「楽しい例会」にすることです。今年度は、すべての会員みなさんが一度は卓話ができるようなプログラムにしたいと思っています。会員みなさま、ご協力の程よろしくお願いたします



## 今後の予定

2020-2021年度 R I 会長 ホルガー・クナーク テーマ 「ロータリーは機会の扉を開く」  
 2020-2021年度 古河東ロータリークラブ 石川久会長 クラブスローガン「感じて、考えて、自ら奉仕」

### 古河東ゆきはなロータリー衛星クラブ

例会日程	例会会場	内 容
8月第1例会 8月11日(火) 19:30点鐘	フクダ工業(株) 野木町大字友沼 4976	福田会員による卓話 (Zoom 中継します。ID 等はメーリングリストをご参照 ください)

### 古河地区ローターアクトクラブ

例会日程	例会会場	内 容
8月第1例会 8月4日(火)	調整中	マスク作り(仮)

### 古河東ロータリークラブ

例会日程	例会会場	内 容
第1964回 8月11日(火)	法定休日	お盆休みの為
第1965回 8月18日(火)	古河商工会議所 3F	会員卓話 地区委員「新年度の抱負」 山崎清司会員(地区諮問委員・ロータリー学友委員会委員長) 柿沼利明会員(クラブ奉仕) 須永恵子会員(青少年交換) 白戸里美会員(社会奉仕) 小森谷久美会員(R L I)
第1966回 8月25日(火)	古河商工会議所 3F	会員卓話 2020年ロータリーバーチャル国際大会 参加報告 参加者代表 鶴岡学会員
地区行事他	池田正純地区ガバナー スローガン「ロータリアンのイノベーション・磨こう人間力！」	
8月30日(日)	第1回会長・幹事会	於：つくば国際会議場 多目的ホール

 例会を欠席する時は前日までに S A A までご連絡ください。

S A A : 三田圭子 [e-mail] kei.68117.mitako@docomo.ne.jp [電話] 090-4094-9175

 原稿の送付先は [e-mail] megumi.saito@grace.ocn.ne.jp 又は [FAX] 0280-32-2450 (齊藤) までお願いします。

創 立：1982年(昭和57年7月6日) URL : <http://www.kogaeast.jp> 週報他、例会等の詳細情報は、ホームページをご覧ください。

例会日時：火曜日(12:30~13:30) 例会場：古河商工会議所 3F (古河市鴻巣 1189-4 電話 0280-48-6000 FAX0280-48-6006)

文 責：古河東ロータリークラブ会報 IT 委員会 [齊藤(愛)・松井・小森谷]